
第３回 シオンの家本部運営推進会議（運営懇談会） 

                       特定非営利活動法人シオンの家本部 

 

日時：平成２９年７月１１日（火）14：00～15：00 

場所：シオンの家光山 集会室 

主催：シオンの家本部 

呼掛記録 

ご利用者様ご家族、地域包括支援センター(谷山中央)、有識者、地域住民 

出席者 

家 族 側 ：５名 

法 人 側 ：５名 

欠席 

地域包括支援センター：都合が付かず、欠席 

有 識 者：地震発生の為、当日欠席 

 

報告事項 

１．施設長挨拶（施設長より） 

２．平成２８年度 決算報告（事務長より） 

３．事業所状況報告 

（１）シオンの家事業所状況報告（シオンの家職員より） 

    介護度分布や利用者レク等について説明がなされた。 

（２）各委員会報告 

 ①事故防止委員会(委員長より) 

   シオンの家各事業所１名ずつの委員で構成されている。事故・ヒヤリハット報告や 

実例を取り上げての事故防止対策及び施設内の危険個所の洗い出し、未然の予防対 

  応・事故発生時の対応・その後の家族等への説明対応について協議している。 

   本部では、今年１月から６月までに２１件の事故報告があり、うち１４件が転倒転 

落でした。病院受診が必要なものについては市への報告を行い、家族への説明対応や 

今後の予防策を講じている。 

②レクリエーション委員会（委員長より) 

レクリエーション委員会は食事・入浴・排泄といった日常生活以外の時間を、いか 

に充実して過ごして頂けるかを考え話し合う為に発足した。季節を体感できる外出 

行事は勿論、施設内で日々行う口腔体操やレクリエーションを充実させる為、研修に 

も積極的に参加している。 

個別対応にて発声練習や機能訓練等、その方の身体状況に合わせた取り組みに力を入 



れている。『少しずつ減少していく筋力をいかに楽しく維持していけるか』を考えなが 

ら看護師が中心になりメニューを決めている。 

今後も皆で笑って楽しめる企画の提案、実践を行っていく。 

４．ご家族からシオンの家へのご意見 

 [ご意見①]夜間せん妄症状ゆえに以前の施設では迷惑をかけて申し訳ないような気持ち 

があったが、シオンに入所してから落ち着いており安心している。 

[ご意見②]特に要望はないが、本当に利用させていただきありがたく思っている。 

[ご質問①]ＭＴ抜去とは何か 

[回答①]マーゲンチューブを自分で引っ張って抜いてしまうことです。(ＭＴ＝マーゲ 

ンチューブ)栄養注入の際には抜去があると誤嚥性肺炎を発症するリスクが高ま 

るので、注入の際はスタッフが付き添って対応しています。 

[ご質問②]法人単位での介護者による家族会等をシオンの家では実施しないのか。 

長寿安心相談センターに、『男性による介護者の為の会合』を提案したところ、 

実施の為の案内が送られてきた。（8/21(火)14:00～福平福祉館にて実施） 

[回答②]シオンの家で利用されている男性介護者に確認したところ、興味を示されな 

   かった。当法人も家族会の実施を過去にしたことがないので、教えていただい 

た長寿安心相談センター企画の会合に参加してみたいと思います。 

 

５．閉会 

   司会者より、以上を以て本日の議題を終了した旨を述べ、15：10に閉会した。 

 

この議事録は正確であることを証します。 

2017年 7月 11日 


